

EL PAÍS

PERIÓDICO POLÍTICO CONSERVADOR LIBERAL DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

SE PUBLICARÁ UNA VEZ CADA SEMANA, Y DO CUANDO SE CREYERE CONVENIENTE.

PRECIO DE SUSCRICIÓN.

AL MES.
50 céntimos de peseta en toda España.

ADMINISTRACIÓN

FIGUERAS
Calle Nueva, 7^a cuarto 2.^o

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios sumamente módicos y convencionales.
No se devolverá ningún original.

La Redacción de EL PAÍS eleva á S. M. el Rey Don Alfonso XII (q. D. g.), á su augusta esposa y Real familia, el más sincero y respetuoso homenaje de adhesión y lealtad.

...altariamos, induda... de los más altos deberes... der las tareas periodísticas, no saludáramos desde este sitio á nuestros compañeros en la prensa, sin distinción de partidos. Como ellos pertenecemos á una escuela determinada y como ellos lucharemos por la defensa de nuestros principios, procurando siempre que esta lucha sea noble y leal, pues la lealtad y la nobleza son las armas que mejor enaltecen la lucha del pensamiento por la prensa. Donde estarán los adversarios políticos estarán también nuestros compañeros, nuestros hermanos, y á ellos enviaremos desde nuestras humildes columnas el saludo más cordial y cariñoso.

LA REDACCIÓN.

NUESTROS PROPÓSITOS.

Vienen consignados en el título de nuestra publicación. Nuestros propósitos se cifran en la defensa de los intereses del país en concordancia con los principios de la escuela liberal conservadora, á la que leal y francamente pertenecemos, sin mistificaciones de ningún género.

Don Alfonso XII (q. D. g.) es, á tenor de este programa político, la que mejor responde á las tradiciones de nuestra patria, como porque en este Código fundamental vienen condensadas nuestras doctrinas.

Somos conservadores y somos liberales; pero entiéndanse bien ambas expresiones; tanto huiremos del retroceso como nos apartaremos de lo que tenga contacto con la revolución; nos mantendremos, en fin, á honesta distancia

de los

...nio Cánovas del Castillo.

Hasta aquí lo que hace referencia á nuestros ideales políticos; pero enma de estos están otras miras más sagradas, que son los intereses del país y, como dejamos consignado en primera línea, nuestros propósitos se cifran en la defensa de dichos intereses, siempre dentro del credo político que dejamos expuesto, porque creemos que nuestros principios políticos son la mejor salvaguardia para su desenvolvimiento, pero, y ténganlo así entendido nuestros lectores, no antepondremos nunca estos principios á aquellos intereses. Si por desgracia hubiese discordancia entre unos y otros, no abjuraremos de nuestros principios, pero los someteremos siempre á lo que el país reclame. Por éste estaremos siempre en la brecha; por éste no retrocederemos nunca.

Ahora bien. Es el sistema representativo el que mejor responde á las necesidades del país. Por el sistema representativo puede alcanzar el país lo que aquellas reclaman. Y á satisfacer esas necesidades se dirigirán principalmente nuestros esfuerzos; contribuir en lo que podamos á que el país tenga su representación legítima y genuina en el parlamento. Y al decir legítima y genuina claro está que lo que pretendemos significar es que combatiremos con todas nuestra fuerzas á todo aquel que tienda á repreñar al país, no por la voluntad del país mismo, sinó por deseos del gobierno.

clase de imposiciones, y contribuiremos, para cumplir con la misión que nos hemos impuesto y para satisfacer una necesidad que hace tiempo se deja sentir imperiosamente, á que nuestra provincia y particularmente nuestra comarca lleven al parlamento á sus verdaderos representantes para que puedan decir al entrar en las Cortes, erguida la cabeza: «Henos aquí, no con el acta que nos ha dado el gobierno; henos aquí con los legítimos poderes que nos ha daó el país que venimos á representar.»

que han imperado durante tantos años en el campo de la política monárquica de esta Provincia. Es necesario que nos agrupemos en apretado haz, formando un verdadero partido de principios concretos y definidos, cuantos aceptamos el programa y la bandera desplegada por el ilustre estadista D. Antonio Cánovas del Castillo.

Si en épocas pasadas, durante la primera etapa gubernamental del partido conservador, circunstancias especiales, necesidades imperiosas de aproximación á la Monarquía de Don Alfonso XII (q. D. g.) de elementos aún indecisos, obligaron á ciertas transacciones tomando nuestra Provincia como campo de neutralidad con los constitucionales, entendemos que hoy, después de haber pasado éstos por el poder constituyendo un partido verdadero y entusiastamente dinástico, es hora de que cesen semejantes confusiones y de que cada partido despliegue su bandera y defienda sus principios con absoluta independencia, con entereza y dignidad. Esta misma confusión, que ha durado entre nosotros tantos años, ha sido causa de que el partido conservador de esta Provincia viviera una vida raquítica y menguada, como si la viviera de prestado, él, que dentro del campo monárquico, puede enorgullecerse de poseer las fuerzas vivas y potentes del país.

Estas fuerzas, sin embargo, se han agitado y han querido reivindicar su personalidad al nuestro partido al Go-

bierno de la Nación. Al calor de este renacimiento se han formado nuevos Comités genuinamente conservadores-liberales, siendo uno de ellos el constituido en esta ciudad. Desgraciadamente no todos los que contribuyeron á su formación comprendieron tal vez la significación y alcance del programa conservador liberal de nuestro ilustre jefe, D. Antonio Cánovas del Castillo, ni comprendieron tampoco á lo que obliga el universal progreso de los tiempos.

Nosotros somos conservadores-liberales, es decir, conservadores de todo lo bueno, de todo lo justo, de todo lo conveniente que hayan podido implantar en la gobernación del Estado los demás partidos, y somos al mismo tiempo liberales, es decir, amantes del progreso racional y en armonía con las necesidades de la época y de los pueblos. No somos reaccionarios en la acepción común de esta palabra: no somos destructores de todo lo que tenga tendencia progresiva por el solo y único hecho de tenerla. Si así fuéramos no nos apellaríamos conservadores-liberales: nos llamaríamos francamente reaccionarios ó absolutistas.

Por esto tal vez, por la diversa significación de los individuos que constituyeron el Comité de Figueras, no ha sido posible entre todos ellos la inteligencia y la unidad de miras tan indispensable para la unidad de acción, y de aquí que haya venido la ruptura entre las dos distantes, pero no por eso menos evidentes, la ruptura que se ha producido en la causa de la unión, por lo que se ha producido la división y la separación de los elementos que constituyeron el Comité de Figueras, y no una agrupación informe de elementos heterogéneos ó quizá antagónicos.

Otro hecho ha venido también á precipitar una ruptura que más ó menos tarde se hubiera producido inevitablemente. Nosotros somos partidarios de la política nacional desarrollada por el Gobierno presidido por D. Antonio Cánovas del Castillo, pero no por eso olvidamos las necesidades y los intereses del país en que hemos nacido y en que radican nuestras afecciones de amistad y de familia. Queremos, sí, la política del Gobierno actual, porque la creemos salvadora para España de los escollos del pasado y del porvenir; pero queremos también que la representen en este país hijos del país mismo, que conozcan de cerca sus necesidades y sientan con vehemencia sus aspiraciones. Por esto, al tratarse de la designación de los candidatos que debieran representarlo en las futuras Cortes hemos rechazado con energía la imposición de que estos candidatos fueran extraños á nuestra tierra, donde tantos hombres de valía y de arraigo existen que pueden llevar con dignidad la noble investidura del Diputado. Hemos creído también que era llegado el caso de romper con esa corruptela, que tantas veces hemos presenciado con vergüenza, de que estuviera nuestro distrito representado por Diputados que ni de lejos conocen sus necesidades ni sus deseos, ni sienten por el camino ni simpatía.

Si hemos obrado bien ó mal, no lo sabemos, pero lo que sí sabemos es que hemos obrado con sinceridad y con firmeza.

nos lo dirá. A él nos dirigimos en este momento, y especialmente á los elementos verdaderamente conservadores-liberales que en su seno palpitan. Unare á nosotros todos aquellos que crean que en nuestra actitud hemos traducido fielmente sus aspiraciones; agrúpense en torno nuestro para formar Comités y poderosos núcleos de acción y de propaganda, desplegando al air con resolución y energía nuestra bandera que lleva este doble lema:

POLÍTICA CONSERVADORA-LIBERAL.
POLÍTICA DE PAÍS PARA EL PAÍS.

Figueras 1.º de marzo de 1884.—Sr. Marqués de la Torre (residente).—D. Tomás Roger y Larrosa (Vic-presidente).—D. Rómulo Alfaras (Vice-residente).—Vocales, Don Francisco Puig y Laguer.—D. Arturo Dalfo y Castelló.—D. Enrique Capmany.—D. Miguel Coll de Alvarez.—D. Celedonio Perxas.—Don Joaquín Coma de Germen.—Ignacio Torres Botina.—D. Pelyo Martínez (Secretario).—D. Eduardo Fabe y Moy (Vice-secretario.)

PARANGÓN.

Triste es el ejemplo que están dando y lamentable la conducta que observan los periódicos de oposición, así demócratas avanzados como reaccionarios, en la lucha que hoy se sostiene en el país. La conducta que hoy se observa en la prensa de oposición es singularmente triste y lamentable, y contrasta singularmente con la que ha seguido en la oposición la prensa conservadora, y que retrata fielmente la política y las miras de nuestros adversarios, ya que es la prensa el daguerreotipo de la idea de los partidos.

Cuando el partido que hoy rige felizmente los destinos del país se hallaba en la oposición, se guardó muy bien la prensa conservadora de soliviantar los ánimos y alarmar á sus lectores y crear esa atmósfera que hoy crean los opositores con sus infundadas aseveraciones y sus imaginarios peligros. Prever y aconsejar, según le indicaba la lógica de los hechos y circunstancias, tal fué su misión. La opositora no prevé y aconseja; pero forja y amenaza. ¿Qué se propone la prensa conservadora previendo y aconsejando? No es menester decirlo; la síntesis de sus propósitos viene envuelta en la tesis misma. ¿Qué se propone, en cambio, la de oposición forjando y amenazando? Predispone el ánimo de sus lectores; echar con ello y entre ellos la semilla del disturbio y de la intranquilidad, hacer creer por medio de frases steltas, desligadas,—que no por medio del raciocinio—que por la actual situación se va á caos y que en pos de sus ideales se puede abanzar el quinto cielo, imitando así al falso profeta, (con lo cual está en carácter).

Pero ya queda dicho más arriba. Los partidos políticos se reratan por medio de sus órganos en la prensa y hoy están dando con ella una pobre y pequeña idea de su fin y objeto. El bienestar de la Patria, los intereses de la Patria, el porvenir de la Patria, todo por la Patria, tal es el lema que hoy se oye en boca de los partidos políticos, y tal es el lema que hoy se oye en boca de los partidos políticos.

protejerla, es la máscara con que cubren sus verdaderos ideales.

Ejemplos prácticos se ofrecen á nuestra vista todos los días en apoyo de lo que venimos manifestando. Raro es el en que, al ojear un periódico de oposición, no se siente nuestro espíritu ofendido ante la mal escondida malicia de nuestros adversarios; ofensa que, al ser dignamente rechazada, prueba la cordura y sensatez de criterio de que siempre ha sido digno ejemplo la prensa conservadora. Hermoso parangón que honra á los adalides de nuestro partido, el cual, más liberal que los que de liberales blasonan y más justo que los reaccionarios, respeta siempre lo mismo los derechos de los primeros que de los segundos y trata al vencido con la misma consideración que al vencedor.

No tenemos, ni por asomo, la pretensión de suponer que estas ligerísimas observaciones hijas, si puede decirse, de un detenido y continuo examen, por desgracia lleguen á hacer entrar á nuestros adversarios en el terreno de las consideraciones y á obligarles á formar examen, detenido también, que lleve á su ánimo el convencimiento de la razón que nos asiste. La virtud se aprecia más cuanto más escasea, y la conducta de la prensa conservadora siempre digna y levantada y sinceramente patriótica, es tanto más de apreciar cuanto menos patriótica y levantada y digna es la de la prensa opositora en la lucha que hoy se sostiene desde la oposición y en la que sostuvimos desde el poder.

Y nuestras humildes consideraciones establecidas en el parangón entre ambas, la que desde el poder, realiza el deber, y la que desde la oposición, realiza el deber, que hoy como ayer, si realiza á la prensa conservadora, rebaja á la de oposición, mientras las piedras que esta arroja á aquella, con poco tacto y mala puntería, van á caer de rebote en el tejado de vidrio que cobija sus ideales.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL PAÍS.

Barcelona 4 de Marzo de 1884.

Mi querido Director: al emprender mis tareas de corresponsal, permítame V. que salute antes á esta ilustrada redacción que se ha dignado honrarme confiándome cargo tan digno como delicado para mí.

Nada diré á Vd. de política sin que se me haya anticipado la prensa local; no obstante no estará por demás que le manifieste la actividad con que se mueve y agita nuestro partido en esta provincia, disponiéndose á luchar en los comicios contra todo género de imposiciones. Sé que algo de eso ocurre en ese país y por eso hago á V. semejante indicación. Compacto y unido, en contra de lo que dicen algunos periódicos más ó menos intencionados, el partido conservador se dispone con tiempo para las futuras elecciones.

Dejando á un lado la política y hablado de otro asunto, diré á V. que el día 3 de marzo en nuestro teatro Principal se celebró una función benéfica en honor de la memoria de D. Antonio Cánovas del Castillo, y que el resultado de ella fué de gran provecho para la causa que se defendía.

El señor Rossi ha sido muy bien recibido; sin embargo la prensatura le ha censurado por haber elegido para debut una obra cuyo fondo no es todo lo mal que debiera ser y algunos de cuyos conceptos ofenden los sentimientos religiosos del auditorio. El cuadro de compañía que lleva es muy desigual, á juzgar por los artistas; hasta ahora hemos visto, exceptuando al señor Cassini.

Rossi tiene 56 años y conserva el mismo vigor que cuando estuvo aquí diez años há.

Tengo entendido por buen conducto que el señor Campderá se propone imprimir gran movimiento á la obra de ferrocarril transversal.

Y hasta otro día señor director. Ignoro el espacio de que puedo disponer y no quiero ser obstáculo para la publicación de *El País*, al que desea todo género de prosperidades su afino. amigo q. b. s. m.—*El correspondiente*.

CABOS SIELTOS.

Nuestro colega *El Ampurdán* dice en su número del domingo último lo que sigue:

«Ayer debió principiar en el teatro de esta ciudad una nueva temporada, con el estreno de *La Pasionaria*, drama que ha juzgado severamente la crítica, y más que la crítica el sentido moral del público, allí donde el público tiene sentido moral; como, por ejemplo, en Victoria donde á la tercera representación no concurrió una sola señora al teatro, y el público silbó la función de tal modo que el empresario hubo de desistir de su representación.»

Y como el famoso drama el señor Cano ha sido acogido con general aplauso en toda España menos en Victoria (no Victoria), de ahí que—según el elevadísimo criterio de *El Ampurdán*—el público español falta de sentido moral.

Muchas gracias.

En un examen:

El profesor. ¿Qué entiendo V. por Victoria?

El alumno. Una ciudad del reino de León.

El profesor. ¿Dónde ha aprendido V. este disparate?

El alumno. En *El Ampurdán*.

El profesor. Merece V. suspenso por haber dado crédito á un periódico que no sabe los rudimentos de geografía española y se atreve á censurar un drama de D. Leopoldo Cano.

Los carlistas, que son los que más blasonan de católicos, no pueden ocultar nunca el despecho cuando se sienten despechados, ni la satisfacción cuando se sienten satisfechos. La decisión del Tribunal en la causa del señor Suñer y Capdevila contra Vives les ha llenado de gozo.

Así lo ha demostrado *El Ampurdán* en sus últimos números. La satisfacción que les ha causado el sobreseimiento de la causa es indescriptible; pero no porque redunde en provecho de Vives, sino porque es en perjuicio del señor Suñer y Capdevila. *Ecco il problema.*

De modo que al *Ampurdán* le satisface el mal del prójimo.

Y *El Ampurdán* se titula periódico católico!

VARIEDADES.

CULTIVO DE LOS MIMBRES.

Contra la creencia general de que los mimbres sólo crecen en terrenos muy húmedos, las experiencias hechas por Inglaterra, Francia, Alemania y Bélgica, enseñan que toda especie de mimbre, como el sauce mimbrero, crecen en cualquier terreno fértil, si se cultiva bien la planta y las respectivas especies convienen para aquel suelo. El periódico *Landow* dice que no debe suponerse que los sauces pueden por esto ser tomados de terraplenes ó de las márgenes de los ríos, y luego plantarse con verdadero éxito, sino que deben ser elegidos de las plantaciones de buena calidad, para lo cual deben ser antes examinados. El terreno para su desarrollo debe ser cavado antes de terminar el invierno, hasta una profundidad de pie y medio, á fin de que sean destruidas las raíces y malas yerbas, y el terreno ahuecado por las heladas.

Los vástagos se ponen en filas á una distancia de 10 centímetros uno de otro, y las hileras á 50 centímetros una de otra, dando así 24,000 plantas por cada hectárea de terreno.

El tiempo á propósito para hacer la plantación de los cabos, es desde principios de Febrero hasta mediados de Abril, teniendo que ser bien prensados con la tierra, y así crecen de un modo extraordinario, y elevan suavemente sus tallos hasta el punto de que, en el segundo año, no es posible que crezcan malas yerbas á su lado. Todos los años hay que cortar las ramitas que en ellos brotan, y dejarlas de un centímetro de largo. En el primer año debe hacerse esta operación con tijeras para proteger las tiernas raíces; pero en los años siguientes se hace mejor con cuchillos. Nunca debe hacerse esto durante el tiempo de la vegetación, sino hacia fines de Noviembre, cuando la madera está perfectamente madura. Haciéndolo así, queda la planta sana y es productiva durante largos años.

Las ramas que se destinan á mimbres, se las pone en agua hasta 10 centímetros á fines del mes de Marzo, hinchándose así lo suficiente para poderlas mondar con facilidad.

Según peritos, la cosecha es muy considerable. Una plantación de mimbres bien cuidada, da, fuera del primer año, de 240 á 250 quintales de mimbres por hectárea, que valen de 3,200 á 6,000 rs., cuyo resultado no puede dar ninguna otra planta.

Los gastos de la labor son insignificantes, y los mimbres tampoco sufren ni por la helada ni por el calor.

El precio de los mimbres verdes varía de 12 á 20 rs. por quintal, y los ya mondados, según la calidad, de 80 á 100 rs.

En el Norte de Alemania, el lucro del cultivo de los mimbres ha sido bien reconocido, porque cientos de hectáreas de terreno de escaso valor, que antes rentaban de 600 á 700 rs. por hectárea, ocupan ahora plantaciones de mimbres que producen por año y hectárea 3,250 reales. En las inmediaciones de Aix-la-Chapelle hay 700 hectáreas plantadas de mimbres, y cada año Alemania importa de Francia grandes cantidades. El mimbre alemán destinado á hacer cestas, ocupa á 45,000 personas, presentando una exportación de 22,500,000 reales por año, siendo la importación de 7,500,000, quedando en el país un excedente de 15 millones de reales.

LA VIRTUD.

¿Quién sois, señora, que así á mi espíritu devolvéis la calma, enjugando el llanto de mis ojos?

Nací para sufrir: en buena hora. Son los dolores la escalera del cielo y los bendigo: mas el subir sus gradas escabrosas es amargo en demasía, si no se siente el alma resignada y la fe en el corazón. Vos, señora, me enseñasteis esta ciencia sublime, consolando á la vez mis sufrimientos. ¿Quién sois?

Huérfana y pobre recorría yo las calles é imploraba con lágrimas piedad del transeúnte. Vos, tendiendo á mi mano desvalida la vuestra bienhechora, á un asilo me guiasteis, donde nada faltó á mi subsistencia, donde aprendí á rezar y á creer en Dios, á suplir con el trabajo los favores de la fortuna, el desprecio del oro y los placeres que matan el corazón y la conciencia. ¿Quién sois? que en mi camino os encontré constante y bondadosa, separando las espinas de la senda fatal y diciendo siempre á mi infortunio: ¡espera!

Un hombre honrado me disteis por esposo: la orfandad de su infancia amparasteis también, y en Dios creía. Tan santo nombre mañana y noche bendecíamos; al sentarnos á la mesa, al recibir el salario que el sudor de nuestras frentes santifica. Entonces fui dichosa. El Dios que otorga al mundo tantos días de luz, llenaba con su bondad y su grandeza nuestra humilde mansión. Mas ¡ay! llegó un día en que perdí el esposo. Dos ángeles que el cielo nos había otorgado lloraban junto á mí. Enferma y triste os invoqué, y como siempre tranquila y cariñosa, vinisteis á mi lado.

Recobré la salud, ¿y cómo no? Hablabais siempre al alma, me traíais provisiones y cuidabais de mis hijos. Hoy, señora, el uno, artista en Italia, rinde justo homenaje al arte de Murillo; el otro, misionero en lejanos países, gloria es de nuestra religión y nuestra patria. A vuestra protección lo deben todo. ¿Quién sois? decidme; que vuestro nombre deseo hacer decir.

Anciana y cerca del sepulcro veláis siempre á mi lado: en vuestros ojos brilla una promesa: ¡el cielo!

Descender os he visto de suntuoso carruaje y subir hasta miserables boardillas. Con luto de estameña y blanca toca, el llanto del que sufrís enjugabais también en hospitales. Como la hija del pueblo, ataviada, os he encontrado, y siempre haciendo bien; en todas partes socorriendo á los pobres que libremente arrastran su miseria, ó á los que presos lloran su desgracia; en las catacumbas gritar: ¡al cielo! ¡al cielo! En el patíbulo, detener la mano del verdugo, exclamando ¡perdon! ¿Quién sois, señora?

En un trono os miré, por último. Ostentabais los regios atributos de augusta majestad, solicita atendíais al pobre, al desvalido, á las letras, á la industria y á las artes. Más augusto inseparable del augusto anciano cuyas egregias sienes coronan tres diademas, inspirado por vos, le ví, los ojos fijos en el cielo, temblar su paternal y santa mano en actitud de bendecir al mundo. ¡Ah, yo os venero! Nunca me abandonéis. Decidme por favor: ¿cómo os llamáis? ¿Quién sois?

—Hija del cielo

—¿Luego seréis?...

—Virtud cristiana.

—¿Y os llamáis?

—¡Fe, esperanza, caridad.

—¡Oh, sí! ¡Bendita sea la virtud y bendito por siempre el Dios piadoso que la inspira!

SARAS JOSÉ BECERRIL,
Presbítero.

CRÓNICA LOCAL Y GENERAL.

¿QUÉ OCURRE?—Llamado telegráficamente á Madrid nuestro particular é infatigable amigo el señor Marqués de la Torre, con el objeto de conferenciar con el Gobierno acerca de asuntos electorales, salió para la Corte el domingo último en el tren de las dos de la tarde.

SEA ENHORABUENA.—Según leemos en los periódicos de Barcelona, ha recibido el título de Ingeniero, en la especialidad mecánica, el joven D. Pascual Godo y Llorens, natural de Cadaqués.

LO LAMENTAMOS.—Parece que Don Jaime Juanola, de regreso de Gerona, ha presentado la dimisión, que le ha sido admitida, del cargo de alcalde de dicha villa.

Lo sentimos tanto más, cuanto que, según rumores que vienen circulando, su dimisión obedece á motivos electorales. La villa de la Jaiquera lo sentirá indudablemente, pues el señor Juanola goza en ella de general estima y se había captado numerosas simpatías por la imparcialidad y rectitud en el ejercicio de su cargo.

ALCAIDE.—El de estas cárceles, D. Agustín Sánchez, ha sido trasladado á las de Oviedo, donde salió el domingo último. El señor Sánchez se había grangeado el aprecio de muchas personas que tuvieron ocasión de tratarle y, como nosotros, sentirán seguramente su ausencia y celebrarán su ascenso.

TEATRO.—El sábado último inauguró sus funciones en el de esta ciudad una compañía dramática, catalana y castellana, bajo la dirección de D. José Clucellas. La obra elegida para la inauguración fué el celebrado drama de D. Leopoldo Cano *La Pasionaria*.

Los actores desempeñaron bien su cometido.

CANDIDATOS.—Se nos ha asegurado que el señor Senmanat se presenta candidato á la diputación á Cortes por el distrito de Torroella de Montgrí, apoyado por valiosos elementos que rechazan la candidatura del fusionista señor Quintana.

Asimismo se presenta como candidato oficial por el distrito de Olot el joven marqués de Aguilar, hijo del Excmo. señor marqués de Ministrol.

FAMOSA INVENCION.—Parece ser que un alemán americano ha inventado una caja para guardar dinero y valores, la cual, tan luego como recibe el más ligero golpe, no sólo hace oír un timbre eléctrico, sinó que también emite un rayo de luz eléctrica alumbrando las facciones del ladrón de tal manera, que queda fotografiado por medio de un aparato fotográfico que lleva dentro de la caja.

OTRA.—Un médico acaba de hacer un descubrimiento destinado á causar sensación en el mundo entero.

Es nada menos que tratar la garganta humana de tal suerte, que siempre sea fácil obtener voces de tiple, de tenor, de bajo, de barítono á gusto del operador.

Para ello, bastará practicar una operación

muy sencilla en la laringe, que no causará dolor ni ofrecerá peligro.

Y tanto es así, que más de una persona se ha sometido á dicha operación, resultando que después de varios días de practicada aquella se encuentran dotadas de buenas voces, pudiendo de esta manera obtener grandes triunfos y pingües productos.

LO DICE UN PERIÓDICO.—Un agricultor inglés anuncia como resultado de cuidadosas experiencias y observaciones, la conclusión de que cuando el grano es sembrado en la dirección de Este á Oeste, el producto es mucho mayor que cuando la siembra se hace de Norte á Sur, porque en el primer caso, el sol brilla á través de las hileras, mientras que en el segundo, cada hilera forma una especie de muro que da sombra á la siguiente.

Los ingleses son muy sutiles y reparan en todo, hasta en la sombra de una caña de trigo; sólo no reparan en molestar al vecindario cuando son empresarios de aguas y mandan colocar tubos de hierro.

CANAL DEL ALTO AMPURDÁN.—En la junta general de señores accionistas que tuvo lugar la semana última en casa el señor marqués de la Torre, leyó este señor la Memoria reglamentaria en la que se hace una reseña completa de los actos llevados á cabo por el Consejo durante el año último. Galanamente escrito el trabajo que leyó el señor marqués de la Torre pone en evidencia la grandísima importancia que reviste el Canal del alto Ampurdán y demuestra que no se han dormido sobre sus laureles, los individuos que forman el Consejo, durante el año 1883.

La junta acordó, á propuesta del señor Coll de Alvarez, dar un expresivo voto de gracias al Consejo de Administración por el celo, interés y liberalidad de que han venido dando pruebas todos y cada uno de sus individuos.

CURIOSA REINA. Leemos en una correspondencia de París de *La Dinastía*, diario de Barcelona:

«Ya tenemos entre nosotros á la reina de Taití, que viene á Europa con objeto de completar su educación. A su llegada, ha sido recibida por Mr. Marquier, abogado, y por el director de la Compañía de ferrocarriles del Norte, hospedándose en el hotel de *Lille y de Albión*.

La real consorte de Pomaré V, apenas cuenta 25 años, y aparenta más de treinta; es gruesa y de tipo vulgar. Sus cabellos ondulados, cubren toda la frente; tiene ojos negros y espresivos, nariz aguileña, boca más que regular, y orejas.... ¡qué orejas! ni las del rey Midas. Su traje se compone de una especie de túnica negra sin ningún adorno, pero parece que el que usa en las grandes ceremonias es suntuoso y rico. Fuma de ochenta á noventa cigarrillos diarios, que hace ella misma, con una habilidad admirable. Habla correctamente el francés, el inglés, y el alemán. Permanecerá ocho días en esta capital, pasando luego á Londres, y desde allí á Berlín para visitar á una hermana suya. La reina Marahu se levanta á las cinco de la mañana, á las siete toma seis copas de ginebra, y sale á dar un paseo á pié y en compañía de un negro, que según dicen, es su secretario. A las once almuerza, dos libras de ternera casi cruda, una docena de patatas sin cocer ni pelar, pero limpias, cuatro botellas de cerveza y tres tazas de café con mostaza.

La comida, que tiene á las siete, se compone de reptiles en conserva, que traen sus criados, una pierna de carnero, y para postre un lagarto asado algunos frutos de su país natal.

Como se ve, el *má* es bien poco envidiable.»

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

AL BELLO SEXO.

PÍLDORAS SABATER

Infalibles para cur la tan generalizada afcción

CLOROSIS

Brillantísimos y nunca desmentidos resultados me obligan á presentarlas al bello sexo como remedio seguro para curar la afcción Clorosis que tan graves desarreglos causa á las jóvenes, particularmente en el periodo de su desarrollo.

Para mayor comidad de mi numerosa clientela, he resuelto establecer depósitos en las principales farmacias de todas las poblaciones, en donde e entregarán prospectos gratis á todos los que lo soliciten.

Precio: caja de 108 pildoras 12 reales.—Media 6 reales.

Depósito general: Castelló de Ampurias.

En Figueras, Capmany, Plaza Constitución.

PÍLDORAS UNIVERSALES

PIEPARADAS

POR D. A. BADOSA

Farmacético de Port-Bou.

Estas pildoras son infalibles para toda clase de tos, en las enfermedades herpéticas, nerviosas, y en las afcciones del estómago.

Para más detalles véase prospecto.

DEPÓSITO: En Port-Bou, en la botica del autor.

En Figueras, en la de D. Enrique Capmany.

OBRAS DRAMÁTICAS

DE

D. FRANCISCO JAVIER GODO.

DURANTE EL BAILE, comedia en 1 acto y en verso.

UN MARIDO IMPERTINENTE, comedia en 1 acto y en verso.

¡COQUETINA! comedia en un acto y en verso.

Se hallan de venta en esta Administración al precio de UNA peseta cada una.

BARCELONA:

Imprenta de Luis Tasso y Serra, Arco del Teatro, num. 21 y 23